



**Universität  
Basel**

Medizinische  
Fakultät



Die Universität Basel nimmt Abschied von

## **Prof. em. Dr. Niklaus Gyr**

Professor für Innere Medizin, der am 10. Juli 2025 in seinem 87. Altersjahr verstorben ist.

Mit Niklaus Gyr verliert die Universität Basel eine der eindrucklichsten Persönlichkeiten ihrer Geschichte. Professor Niklaus Gyr war von 1994 bis 2003 Ordinarius für Innere Medizin und war in den Folgejahren massgeblich beteiligt an grundlegenden Restrukturierungen der universitären Medizin, des Fachgebietes Innere Medizin sowie auch des Universitätsspitals Basel. 2005 bis 2010 war er Medizinischer Direktor der Akademie für Schweizerische Versicherungsmedizin in Basel.

In seinem wissenschaftlichen Werk, welches mehr als 350 Publikationen umfasst, beschäftigte er sich vor allem mit der Pathophysiologie von Durchfallserkrankungen, der Physiologie der Bauchspeicheldrüse insbesondere der Rolle von Darmhormonen, der Klinik der tropischen Pankreatitis und der Behandlung und Prävention von Infektionskrankheiten bei Kindern in den Tropen.

Er engagierte sich in hohem Mass für universitäre Aufgaben wie die Förderung des akademischen Nachwuchses und der medizinischen Forschung und hat Generationen von Studierenden geprägt und deren wissenschaftliche Karrieren immer wohlwollend gefördert.

Der Familie gilt unsere aufrichtige Anteilnahme.

Andrea Schenker-Wicki  
Rektorin

Eva Scheurer  
Dekanin der Medizinischen Fakultät